
COMPTE-RENDU DE RÉUNION DU CONSEIL D’ECOLE

Séance du 08 mars 2016.

Le Conseil d’École s’est réuni le 08 mars 2016 à 18h00, dans la BCD de l'école élémentaire.

Étaient présents : 
- M Le Doze , adjoint aux affaires scolaires, représentant de la Municipalité,
- Mme Offret, conseillère municipale,
- Mmes  Bertrand, Forlivesi, Furic, Huon, Kermagoret, M. Gouyec et Jeanbrun, représentants élus des parents 
d’élèves,
- Mme Lozachmeur, DDEN , et Mme Le Maout, DDEN suppléante
- Mmes Berthelot, Delabrosse, Dubues, Guennec, Le Doze et Rose, enseignantes de l'école,

Absents excusés :
- Mme Ludot, représentante élue des parents d'élèves,
- Mme Decemme, Inspectrice de la circonscription de Quimper Est.

Secrétaire de séance :  Maggy DELABROSSE

Avant d'examiner l'ordre du jour, la directrice remercie les personnes présentes et demande l'approbation du 
compte-rendu du précédent conseil d'école.
M. Le Doze demande si le conseil d'école accepte de retirer le nom de l'agent communal qui a été cité dans le 
dernier compte-rendu, à la demande de ce dernier. Le conseil d'école statue que retirer son nom reviendrait à le 
citer à nouveau et, de plus, un certain nombre de parents ne se souvenaient pas de son nom.

Point n° 1 : Avancement des projets pédagogiques.     
➢ Projets culturels   :  

               Cinéma :
 Cinécole : 3 films sur les 4 prévus pour la classe de MS/GS et  2 films sur les 3 prévus pour 

la classe de PS/MS
 Ecole et Cinéma : 2 fims visionnés, sur 3 pour le cycle 2 et sur 4 pour le cycle 3.

Ellipse :
 A ce jour, les élèves de maternelle  ont assisté à un spectacle «Le grand rond » et les 

classes élémentaires à un concert « Jazzons-nous dans les bois ».
Un autre spectacle était prévu pour la classe de PS/MS mais a été annulé. Les élèves et leur 
enseignante se joindront donc aux autres classes de l'école pour le spectacle «  Le petit 
Phil » le 15 mars, en souhaitant qu'il soit adapté aux différentes tranches d'âge.

Mme Dubues fait remarquer que nous sommes tributaires des dates et qu'il est dommage, en particulier 
pour les plus jeunes élèves, que deux représentations ou projections aient lieu la même semaine.

Théâtre de Lorient :
➢ Les quatre classes de l'école élémentaire ont assisté au concert « L'histoire de Babar » de 
Francis  Poulenc.  A l'issue du spectacle,  ils  ont pu bénéficier d'une visite commentée de la 
grande  salle  du  théâtre  et  comprendre  le  travail  en  amont  des  techniciens.  L'accueil  du 
personnel du théâtre de Lorient a été efficace et très cordial.

 Projets scientifiques :  
 Connaissance du monde animal : Asinerie d'Arzano. Les élèves de PS1, PS2 et MS ont déjà 
bénéficié d'une séance, deux restent à venir d'ici la fin juin.
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 Découverte  de  l'estran :  Animation  proposée  par  Natur'au  fil  et  subventionnée  par 
Quimperlé Communauté. La sortie a eu lieu en matinée à la plage de Trenez pour les 30 élèves de 
PS1, PS2 et MS et un aquarium marin a été mis en place en classe l'après-midi. 

 Exposition Système solaire :  Début novembre,  une exposition itinérante sur  le  système 
solaire est passée dans l'école, dans le cadre de la semaine de la science. Le laps de temps court 
et  le  manque  de  maquettes  interactives  n'ont  permis  de  faire  qu'un  travail  de  recherche 
documentaire au cycle 3.
M.  Le  Doze  indique  qu'un  autre  projet  scientifique  est  prévu,  mais  plus  à  destination  des 
collégiens, avec la venue du Spaciobus.

➢ Projets sportifs  
                       Piscine : 

 Le cycle à l'Aquapaq, pour les GS/CP et CE1, sur les 10 séances que compte le cycle se 
termine cette semaine. De gros progrès ont été constatés pour bon nombre d'élèves. Le 
test en vue des futures activités nautiques a été passé et obtenu pour tous les CE1 et la  
plupart des CP.
Des jeux collectifs sont prévus pour la dernière séance du 10 mars.

Rencontres inter-écoles : 
 Cross de la solidarité à Kernault : particpation de 85 élèves du CP au CM2, sur des courses  

allant de 1 000m à 3 000m.

                      Activités en collaboration avec Annie Moëlo, animatrice sportive : 
 De  la  rentrée  à  fin  novembre,  les  CP/CE1  et  les  CE1/CE2  ont  travaillé  sur  les  jeux 

d'opposition, au Dojo.
 Depuis  début  décembre  et  jusqu'aux  vacances  de  printemps,  les  classes  de  CM1  et  de 

CE2/CM2  travaillent  sur  un  cycle  « volley-ball »  au  gymnase Albert  Martin.  Un tournoi 
inter-classes est prévu lors de la dernière séance.

➢ Autres projets :  
Dis-moi ton livre : 

Toutes les classes ont entamé la lecture de la sélection correspondant à leur niveau.
La  présentation  des  ouvrages  par  sélection  a  été  faite  à  l'école  par  Hugo  Le  Tocquet, 
bibliothécaire, spécialisé en littérature jeunesse.
Le vote aura lieu fin mai-début juin.

Bibliothèque de Moëlan : 
Un travail régulier est mis en place avec Hugo Le Tocquet qui vient dans les classes une fois 
par mois. Ses interventions sont appréciées de tous.
Outre la lecture d'albums, des débats sont mis en place sur les thématiques abordées dans les 
livres. Pour les CM2, la présentation d'une collection liée à la lecture d'oeuvres d'art a permis 
de lier littérature, arts visuels et production d'écrits.
Il répond également aux demandes des enseignants et des élèves et fournit un fonds de livres 
en prêt dans les classes.

Concours de poésie :
La classe de CE2/CM2 a participé au concours de poésie, en lien avec le Printemps des 
poètes, organisé par la Communauté de communes. Les élèves étaient invités à choisir un 
poème d'un auteur du XXe siècle et à le revisiter sur le thème « Un p'tit air de... »

Jardinage : 
 Classes maternelles   : Les interventions de Guillaume vont reprendre fin mars, à raison d'une 

fois par mois.
 CP   : Les dates des 4 séances restantes sont planifiées, la prochaine étant le 17 mars.
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Permis internet : 
Les CM2  sont engagés dans le permis internet. Actuellement, le travail est mené en classe .
Les élèves se montrent intéressés, il est clair que c'est un point supplémentaire de liaison 
avec le collège. Le 18 mars, un gendarme viendra à l'école faire passer les épreuves. 

Musique : 
 Un projet  d'école intitulé « Rétrospective de la  chanson française au XXesiècle » a été 

mené avec l'intervention de Sylvain Bouchacourt, musicien Dumiste auprès de 5 classes de 
l'école (de la classe MS/GS jusqu'au CM1/CM2). Il devait durer un semestre à raison d'une 
heure par semaine. Malheureusement, des problèmes de santé de l'intervenant n'ont pas 
permis de le finaliser comme prévu.

 Un répertoire de chants a été travaillé, portant surtout sur la 1ère partie du XXe.
 La classe de PS/MS, qui ne pouvait pas bénéficier de l'intervention de Sylvain, a mené son 

propre travail sur la même thématique.
Le  spectacle,  initialement  prévu  en  février,  avec  Sylvain  Bouchacourt  n'a  pas  pu  être 
maintenu.  L'ensemble  de  l'équipe  souhaite  néanmoins  présenter  le  travail  musical  et  a 
réservé la salle de l'Ellipse pour une présentation aux familles le 17 mai.
Mme Rose remercie la municipalité pour la mise à disposition de l'Ellipse et d'un technicien.

 L'école  participera aux rencontres  chorales,  le  12 mai  à  l'Ellipse..  Les  classes  engagées 
présenteront à leurs pairs les chants travaillés  lors de leur « voyage au XXe siècle» et 
apprennent en ce moment les chants communs.

Correspondance scolaire :
La classe de Mme Guennec correspond avec l'école maternelle de Clohars Carnoët. 
Une première rencontre a été organisée le 05 février à Clohars, au cours de laquelle de 
nombreux ateliers ont été mis en place. Les élèves de Clohars viendront en juin à Kergroës 
pour une seconde journée d'échanges.

 Liaison CM2/6e :  
 Des actions de liaison CM2/6e sont en cours avec le documentaliste du collège, M. Bonizec, 
en liaison avec le projet langues vivantes de l'école. 
Les CM2 ont travaillé en séances d'APC sur des jeux de société en anglais. 
Lors de séances menées en classe avec M. Bonizec et Mme Rose, ils ont participé à un débat 
sur  la  notion de jeu et ont rédigé des fiches de présentation,  en anglais,  des jeux qu'ils 
avaient pratiqués. Un enregistrement oral s'ajoute à la version écrite à destination des  élèves 
de 6e. Le montage audio a été réalisé par les élèves qui le transmettront par mail aux 6e.
Les CM2 iront passer une ½ journée au collège de Moëlan,  le 30 mars pour présenter leur 
travail aux 6e. 
Une  rencontre  d'une  journée  entière  aura  lieu  en  juin  (présentation  du  collège  par  la 
Conseillère principale d'éducation, ateliers de pratique des jeux anglais avec les 6e, rencontre 
d'athlétisme mixant les équipes).

 La journée Portes Ouvertes au collège s'est déroulée le 5 mars.
 Mme Pichon, principale du collège de Moëlan, viendra faire une réunion d'information auprès 

des parents et des élèves de CM2 le 10 mars.
Il est à noter que dans les nouveaux programmes pour l'école élémentaire, qui seront appliqués à la rentrée 2016, 
le cycle 2 correspondra aux classes de CP de CE1 et de CE2 et que le cycle 3 regroupera les classes de CM1 de CM2  
et de 6e.

 Le 100e jour de classe   :
Il a été organisé entre la classe de GS et la classe de CP/CE1. Les élèves étaient mélangés 
dans  les  équipes  qui  ont  tourné  sur  des  ateliers  de  mathématiques,  de  logique,  de 
compréhension, de production d'écrits... 
Comme tous les ans, belle réussite de la journée et des collections de 100 très originales. Les 
enseignantes remercient les bénévoles qui sont venues gonfler l'encadrement.
Un article a été mis en ligne sur le site de l'école.
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Point n° 2 : Présentation du Plan Particulier de Mise en Sécurité (PPMS)
Dans le cadre de la prévention des risques naturels ou des risques industriels, chaque établissement scolaire 
doit élaborer un Plan Particulier de Mise en Sûreté (PPMS).
Pour la commune de Moëlan, les risques potentiels recensés par la Préfecture sont les fortes tempêtes et un 
accident de transport de produits dangereux à proximité de l'école.
Les établissements scolaires peuvent être confrontés à ce genre d'événements et doivent y être préparés 
pour pouvoir les affronter de la manière la plus appropriée.

L’objectif du PPMS est de mettre en place une organisation interne à l’établissement scolaire permettant 
d’assurer la sécurité des élèves et des personnels en les confinant à l'intérieur des bâtiments.

 Le Plan Particulier de Mise en Sûreté permet aux équipes éducatives de faire face à un accident majeur en 
attendant l'arrivée des secours et d'être prêtes à mettre en œuvre les directives des autorités. 

Un travail préparatoire avait déjà été mené par l'équipe pédagogique, il a été complété cette année par une  
réunion de travail avec la municipalité afin de pouvoir le finaliser.

A l'issue de ces travaux, des documents ont été rédigés pour les locaux de la maternelle et pour ceux de  
l'élémentaire afin d'être opérationnel à la fois sur le temps scolaire et sur le temps périscolaire.

Comme  pour  la  sécurité  incendie  (où  il  s'agit  alors  d'une  évacuation  des  bâtiments),  un  exercice 
d'entraînement est effectué pour familiariser les élèves et leurs enseignants sur la conduite à tenir. Il a eu 
lieu le 07 janvier, après information des familles. Le bilan qui en a été tiré est lu aux membres du conseil  
d'école. M. Le Doze rappelle que les denrées périssables (eau en bouteille) seront renouvellées tous les ans.

Point n° 3 : Travaux divers, sécurisation de l'école et de ses abords.
➢ Chauffage   : 
Au retour des vacances d'hiver, de sérieux problèmes de chauffage de l'école élémentaire et de la cantine  
sont survenus. Il semblerait qu'une fuite importante en sous-sol soit à l'origine de ce dysfonctionnement.
Le chauffage a été coupé dans le bureau de direction et un chauffage d'appoint y a été apporté. Par contre,  
le local attenant n'est pas chauffé.
Mme Rose demande quelles interventions sont prévues et dans quel délai. M. Le Doze découvre le problème 
lors de la réunion et va se renseigner. Il évoque une grosse difficulté pour la municipalité en ce moment, à  
savoir  l'arrêt  maladie  depuis  début  janvier  qui  risque  de  se  prolonger  jusqu'en  juin  du  directeur  des 
services techniques. Mme Rose précise que le  plombier  de la commune a été très présent à l'école et 
réactif.

➢ Sécurisation de l'école et de ses abords   :
Début janvier, Mme Rose a de nouveau alerté M. le Maire et M. Le Doze sur les problèmes de sécurité. En 
leur faisant part des craintes de l'équipe pédagogique  quant à la sécurité de la cour de récréation 
élémentaire. En effet, les grilles qui ceinturent l'algéco de garderie, et qui sont censées clore la cour, ne 
remplissent en rien leur fonction.
Elles sont très régulièrement déplacées (ce qui est aisé, même pour des enfants) de l'extérieur comme de 
l'intérieur et laissent donc des passages de sortie ou d'entrée dans la cour.. 
Durant le temps scolaire, cette zone n'est pas autorisée en récréation, et nous sommes toutes sensibilisées 
à ce risque, d'où une surveillance accrue. Par contre, force est de constater qu'il n'en est pas toujours de 
même avec certains encadrants, sur le temps périscolaire.
Cette situation matérielle, qui devait être transitoire, perdure et se dégrade accroissant le risque potentiel 
d'accidents : un certain nombre de boulons apparents se situent à hauteur des élèves.
Quelle solution peut être envisagée pour sécuriser cette cour, en attendant les travaux souhaités ? 
M. Le Doze indique que suite au mail, une demande a été faite à M. Marceul pour qu'il intervienne. Sur place, 
rien n'a changé et, outre les enseignants, de nombreux parents s'interrogent et sont inquiets d'autant plus 
que durant le temps périscolaire des enfants de petites et moyenne sections sont dans cette cour.
M. Le Doze parle de remplacer les grilles par un grillage fixe sur poteaux. Les parents élus insistent sur 
l'urgence d'une intervention pour régler ce problème qui est soulevé depuis le printemps 2014.
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M. Le Doze indique qu'il informera Mme Rose dès jeudi 10 mars pour lui indiquer ce qui sera fait.
Point n° 4 : Projet de rénovation de l'école.

• Dans le cadre du Comité de pilotage, une relecture des travaux du Cabinet Cerur a été effectuée, à la fois 
par les enseignants et par les parents membres du Copil.  Les commentaires ont été transmis,  comme  
convenu courant semaine 8. Mme Rose interroge M. Le Doze pour savoir où en est, à ce jour, l'avancée du 
dossier.

• Celui-ci  indique qu'une publicité  va bientôt être publiée dans la  presse pour lancer l'appel  d'offres et 
qu'une commission sera ensuite mise en place pour fixer le choix.
• Le document final du cabinet Cerur n'est, à ce jour, pas connu. Le conseil d'école s'inquiète de savoir si les 

remarques émises suite à la relecture du document de travail ont été prises en compte et souhaite savoir 
sur quel document s'appuiera donc l'appel d'offre à la maîtrise d'ouvrage. Il semblerait qu'à ce jour, le lien 
avec le cabinet Cerur et sa responsable Mme Gautier se fasse par l'intermédiaire du Directeur des services 
techniques, M. Le Dorze.

• La question est posée à M. Le Doze du vote du projet en conseil municipal. Il devait, au départ, avoir lieu en 
décembre, avait été repoussé mais n'était toujours pas passé au conseil de février. La prochaine réunion 
ayant lieu le 30 mars, chacun souhaite savoir si le sujet est à l'ordre du jour.

  M. Le Doze indique qu'une demande de subvention sera faite le 30 mars pour pouvoir bénéficier d'une  
subvention de l'état, le préfet ayant demandé qu'un dossier soit rapidement monté. Il a présenté le projet 
en commission des affaires scolaires où tous les membres étaient d'accord sur le principe et appréciaient 
que l'école puisse continuer à vivre normalement durant la période de travaux. Le terrain jouxtant l'école, 
sur lequel un droit de passage posait problème, va pouvoir être acheté via l'établisement public foncier de 
Bretagne. Cela va dans le sens du projet.

  Toutefois, il semblerait que le dossier de présentation du projet ne soit toujours pas prévu au vote du 30 
mars mais que le détail du budget ainsi que la demande de subvention le soient. Est-ce parce que le cabinet 
Cerur n'a pas encore fourni son travail final ? M. Le Doze ne le sait pas mais affirme que tout le travail déjà 
réalisé conduira à la rénovation effective de l'école. Il précise que les travaux du carrefour central du  
bourg ont été décidés et la maîtrise d'oeuvre choisie avant que le projet ait été voté. Les membres du  
conseil s'étonnent toutefois de cet ordre des choses.

• Suite à la demande réitérée des parents élus d'informer les familles, M. Le Doze propose une réunion  
d'information. Mme Dubues insiste sur la nécesssité d'y adjoindre le personnel communal travaillant dans 
l'école. La date du mardi 26 avril à 20h, ou à défaut du 03 mai est retenue. M. Le Doze va préciser le lieu à 
Mme Rose. Les invitations du personnel seront faites par la mairie, celles des familles par l'école, les  
commerçants de Kergroës seront informés par leur représentant, membre du Copil.

• Les parents élus et Mme Rose demandent si le Copil va se réunir prochainement et souhaitent connaître 
rapidement la date pour des soucis d'organisation. 

Questions diverses
 TAP et encadrement   : Mme Le Corre, responsable des TAP, est toujours en arrêt. Les parents élus 

soulignent les difficultés engendrées par le nombre de remplaçants et l'absence de personnes référentes. 
Mme Rose a signalé les soucis soulevés par l'attitude et le langage d'un des intervenants ce que confirment 
les parents. M. Le Doze indique qu'effectivement cette personne a plus l'habitude de travailler avec un 
public d'adolescents et que de façon générale il y a un gros problème de personnel sur la commune.
Le problème de sécurisation de la cour est encore plus flagrant lors du temps périscolaire, notamment avec 
du personnel remplaçant, non habitué aux locaux.
Comme l'an passé, une valorisation des travaux des enfants lors des TAP est prévue le 24 juin.

 Sécurité routière   : Les membres du conseil d'école rappellent que le panneau « 50 » demandé à proximité 
de l'école n'a pas été mis en place. Il est demandé également qu'un passage piéton soit matérialisé sur la 
rue Louis Le Guennec. Les parents élus adresseront un courrier au maire pour appuyer une demande au 
président du conseil départemental.

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à  20 h.
À Kergroës, le  10 mars 2016

La Secrétaire de séance,      La Directrice,
Maggy DELABROSSE Isabelle ROSE

5


	Séance du 08 mars 2016.

